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Motolâncias diminuirão 
tempo-resposta das 
ocorrências do SAMU no 
Norte de Minas
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A Justiça Federal tem decisões divergentes so-
bre esta questão da redução das cotas do FPM.  O 
juiz Jefferson Ferreira Rodrigues, da 2ª Vara Fede-
ral de Montes Claros, acatou a ação movida pela 
prefeitura de Buenópolis e impediu a queda do 
FPM. Porém, a 3ª Vara Federal indeferiu o pedido 
de liminar, feito pela prefeitura de Mirabela.

O Procon de Montes Claros autuou cin-
co postos de combustíveis na cidade por 
comercializar a gasolina com R$ 0,60 acima 
do preço e o álcool com R$ 0,45 a mais no 
litro. Eles aproveitaram o vácuo da mudança 
de Governo e aumentaram o preço. É que, 
no dia 31 de dezembro, acabou a medida 
provisória que dava isenção do ICMS e CIDE 
nos combustíveis. No dia 2, os postos vieram 
com preços altos. 

Carnaval de 
Montes Claros terá a 
participação de 18 
blocos

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Justiça Federal de 
Montes Claros tem 
decisões distintas sobre 
Censo

Procon autua seis postos 
de combustíveis por 
preço acima da tabela
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REPRODUÇÃO/ TV SENADO

Identificado com as pautas anticorrupção 
e da segurança pública, o ex-juiz Sérgio Moro 
(União-PR) garante que não será senador “de 
uma nota só”. Eleito pelos paranaenses com 
quase dois milhões de votos, o ex-ministro da 
Justiça (2019-2020) na gestão Jair Bolsonaro 
declara abertamente sua oposição ao atual 
governo. 

Moro confirma defesa da pauta anticorrupção em 
oposição ao Governo 

Rotary faz doação de freezer para o 
posto do Banco de Leite do HUCF

CIDADE 4

CIDADE 4
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O Na manhã de ontem (16), o prefeito de Juvenília, 
Rômulo Marinho Carneiro, foi eleito o novo presiden-
te do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Rede de 
Urgência do Norte de Minas (Cisrun), órgão que ad-
ministra o SAMU Macro Norte. A eleição aconteceu no 
Auditório da OAB, em Montes Claros e contou com a 
presença de 41 prefeitos que fazem parte do Consórcio. 

Rômulo Carneiro é eleito presidente do Cisrun/
SAMU Macro Norte

Amams ajuíza ação contra decisão normativa 
do TCU que homologou “Censo Prévio”

SAÚDE 7

O Rotary Clube Montes Claros Leste realizou na manhã de ontem (16), a doação de um freezer vertical e 96 potes de vidro de 
300 ml cada, para o Hospital Universitário Clemente de Faria (HUCF) da Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes). 

POLÍTICA 3
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A Amams ajuizou ação com pedido de Tutela de Urgência, em prol dos municípios de Porteirinha 
e Pedras de Maria da Cruz, com o objetivo de impedir a queda da cota do Fundo de Participação dos 
Município (FPM) em razão de decisão normativa que acolheu dados “prévios” do recenseamento - rea-
lizado até o dia 25/12/2022 pelo IBGE e que mostra a redução do número de habitantes, em relação ao 
Censo de 2010. 
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Avanço no Marco do Saneamento 
deve ser prioridade

Ano novo: onde investir com segurança e 
bons rendimentos em 2023

Resgate ético é o único caminho para 
o futuro do país

Como a digitalização de documentos pode 
reduzir a pegada de carbono (Parte 1)

O novo Marco Legal do sa-
neamento previsto na Lei nº 
14.026/2020, prevê que as cidades 
brasileiras apresentem metas de 
universalização dos serviços de 
coleta de esgoto e fornecimento 

de água potável.
Até 2033, a promessa consiste 

em ampliar o fornecimento de 
água para 99%, e a coleta de es-
goto para 90% da população. A 
proposta, que abre o mercado de 

água e esgoto para a rede priva-
da, atenderá a essas demandas do 
setor e abrirá oportunidades para 
que novas empresas ingressem e 
atuem nesse mercado, visando a 
ampliação da rede de atendimen-

O maior problema do Brasil, hoje, 
talvez não seja de ordem econômica 
nem financeira. Tampouco reside na 
falta de leis ou de competência. Está, 
sim, na falência ética e moral do nosso 
povo. Assistimos, cada vez mais, a um 
comportamento de desrespeito aos va-
lores que sustentam uma sociedade, à 
falta de responsabilidade social a partir 
das práticas profissionais e à desvalori-
zação das relações humanas. 

Há uma inquestionável degradação 
dos valores éticos, princípios que não 
se limitam apenas às normas, costumes 
e tradições culturais de uma sociedade, 
mas se alicerçam também em compor-
tamentos e regras – escritas ou não - 
essenciais para a convivência sadia em 
sociedade. 

Tais valores foram se perdendo ao 
longo do tempo e esse esgarçamento 
do tecido moral se cristalizou com o 

(mau) exemplo do comportamento da 
classe política. O Brasil foi se tornando 
um país onde impera a Lei de Gérson, 
aquela que diz que o importante é levar 
vantagem em tudo, tomada emprestada 
e nunca devolvida de um comercial de 
cigarros. 

Regredimos ao feudalismo, forma 
de organização social e econômica ins-
tituída na Europa Ocidental entre os 
séculos V a XV, durante a Idade Média. 
Baseava-se, como se sabe, em grandes 
propriedades de terra pertencentes aos 
senhores feudais e cultivadas por mão-
-de-obra servil. Voltamos ao período 
das Capitanias Hereditárias, enormes 
lotes de terras do Brasil estabelecidos 
por Portugal e entregues pelo rei aos 
donatários, a partir de 1533. Como 
o nome insinua, eram propriedades 
transmitidas de pais para filhos. 

Não é exagero afirmar que atual-

mente vivemos algo parecido, como 
mostram estados há 20 ou 30 anos 
governados por poucas famílias, entro-
nadas no poder e, em grande maioria, 
enriquecendo e nem um pouco preo-
cupadas em ostentar os sinais exterio-
res da riqueza. 

Há suspeitas recorrentes de mal-
versação de dinheiro público, investi-
gações, colheitas de provas, denúncias 
e processos tramitando na Justiça. Mas 
há também disseminada sensação de 
impunidade graças, em grande parte, 
ao instituto do foro privilegiado, misto 
de feudos e capitanias hereditárias da 
atualidade. 

O quadro é desolador. Dois atuais 
81 senadores, 19 respondem a 38 pro-
cessos na Justiça. Ou seja, o Senado tem 
23,45% de réus em sua composição. Na 
Câmara dos Deputados, são 106 par-
lamentares respondendo processos 

(20,60% da Casa). No Executivo, 14 
governadores (51% do total) eram réus 
em 2018. Todos com processos trami-
tando nas instâncias superiores em ra-
zão do foro por prerrogativa de função. 
Além disso, seis senadores têm como 
suplentes membros da própria família, 
numa versão feudal moderna, tolerada 
pela legislação eleitoral. 

A mensagem que se passa, ano após 
ano, eleição pós eleição, é a de que o 
crime compensa, tamanha a impunida-
de. Enquanto isso, parte dos intelectu-
ais, dos eruditos e dos doutores bem-
-sucedidos optou pelo comando de 
incultos dotados de charme e carisma, 
ignorando por completo qualidades 
essenciais que deveriam ser exigidas 
de quem se propõe ser líder de uma 
nação. 

Lamentavelmente, nossos jovens 
estão sendo induzidos a acreditar 

que o caminho do sucesso não passa 
pelos estudos, dedicação, honesti-
dade e pelo comportamento ético. 
Começam a crer que valem mais as 
mentiras bem-construídas e a pro-
ximidade do poder, um vale-tudo 
incapaz de resistir ao crivo moral de 
seus pais, porém com alta capacidade 
de sedução personificada no modelo 
instituído sem pudor pela má políti-
ca.  Triste, porém real. 

A velha máxima segundo a qual 
quem quiser ficar rico deve passar 
longe da vida pública hoje é absolu-
ta e solenemente ignorada. Parece 
haver um culto a exatamente o con-
trário, vislumbrando-se a vida pública 
como o caminho para a riqueza, de 
preferência por meio de mandatos 
eleitorais, como se o voto fosse uma li-
cença popular para a corrupção e para 
a malversação do dinheiro público. 

A deliberada confusão entre o pú-
blico e o privado ainda resiste, esva-
ziando os cofres do Estado, corroendo 
a democracia e condenando o país à 
desigualdade social, penalizando os 
mais pobres. Não constrói nada, ape-
nas estimula os malfeitos e sufoca o 
surgimento de novas lideranças efeti-
vamente comprometidas com o bem 
comum. 

No início do século XX, Rui Barbo-
sa já dava o alerta: “De tanto ver triun-
far as nulidades, de tanto ver prospe-
rar a desonra, de tanto ver crescer a 
injustiça, de tanto ver agigantarem-se 
os poderes nas mãos dos maus, o ho-
mem chega a desanimar da virtude, de 
rir-se da honra e ter vergonha de ser 
honesto”. 

Ainda é tempo de aprendermos a 
lição.

A maioria das empresas hoje em dia 
está procurando maneiras melhores de 
“tornar-se verde” ou diminuir sua pega-
da de carbono. É importante que todos 
façamos a nossa parte para tornar o 
ambiente mais limpo para as próximas 
gerações. É por esse motivo que mui-
tas organizações estão recorrendo aos 
serviços de digitalização e nuvem para 
ajudar a reduzir o desperdício de papel 

e a produção.
Apesar da tendência de tablets, dis-

positivos inteligentes e escritórios sem 
papel, o consumo de papel continua a 
aumentar. Ao implementar a imagem 
digital em suas operações e tornar a 
digitalização uma prática regular, você 
não apenas fará progressos para ajudar 
o meio ambiente, mas também reduzirá 
as despesas operacionais e simplificará 

as soluções de recuperação de docu-
mentos.

Além de tudo isso, a reciclagem dos 
documentos físicos no fim de sua vida 
útil também é parte muito importan-
te quando pensamos em redução de 
carbono. Pensando nisso, a destruição 
segura é a melhor maneira de garantir 
que seus documentos antigos sejam 
reciclados. As operações de trituração 

profissional têm a capacidade de sepa-
rar toneladas de papel por tipo de ma-
terial. Isso permite que os recicladores 
peguem cargas a granel de materiais 
pré-selecionados dos trituradores.

A maior parte do papel picado que 
é colocado em lixeiras de reciclagem 
acaba em aterros sanitários. Atualmente, 
os resíduos de papel representam 26% 
de todo o lixo em aterros sanitários. Os 

dados são do Panorama dos Resíduos 
Sólidos no Brasil 2020, lançado pela 
Associação Brasileiras das Empresas de 
Limpeza Pública e Resíduos Especiais 
(Abrelpe).

A produção de papel e o impacto no 
meio ambiente

O papel é de fato um recurso re-

novável, mas isso é apenas parte da 
história. A própria produção pode ser 
tremendamente prejudicial ao meio 
ambiente. Grandes quantidades de 
óleo, água e vários outros produtos quí-
micos são necessários para fazer o papel 
que usamos. Para colocar isso em pers-
pectiva, um único pedaço de papel de 
impressora A4 requer 10 litros de água 
para ser produzido. 

Com tudo que aconteceu no mer-
cado, principalmente as eleições e o 
novo governo com o presidente Lula, é 
muito importante entendermos as mu-
danças que devem ocorrer e quais são 
as melhores opções de investimentos 
seguros e rentáveis para o próximo ano.

Historicamente, nos seus mandatos 
anteriores, o novo presidente sempre 
optou por políticas de injeção de li-
quidez na base da economia, através 
de auxílios, créditos e outras ferramen-
tas. Esse tipo de política tende a trazer 
como consequência já a curto prazo 

como o aumento da inflação e a manu-
tenção da taxa de juros em patamares 
mais altos pra tentar mantê-la sob con-
trole.

Nesse cenário, os investimentos que 
mais se beneficiam são os da categoria 
de Renda Fixa. Essa categoria contem-
pla os investimentos mais seguros e 
previsíveis do mercado, que possuem 
sua rentabilidade atrelada à taxa bási-
ca de juros da economia, logo, ficam 
muito rentáveis em momentos de taxas 
altas.

As primeiras opções de investimen-

to pra 2023 que valem a pena citar são 
o Tesouro Selic e os CDBs com liquidez 
diária (que tenham, pelo menos 100% 
do CDI como rendimento). Esses dois 
investimentos podem ser resgatados 
a qualquer momento e rendem um 
pouquinho todo dia de forma atrelada 
a taxa de juros atual. São extremamen-
te seguros e, em momentos de taxas 
de juros altas, além da segurança e li-
quidez, ficam com altos rendimentos. 
Com certeza são umas das melhores 
opções para esse ano, principalmente 
pra quem vai precisar do dinheiro pra 

curto prazo ou pode ter de resgatar a 
qualquer momento.

Ótimas opções são os outros inves-
timentos conservadores de renda fixa, 
como CDBs (sem liquidez diária), 
LCIs e LCAs. Todos eles ficam com 
ótimos rendimentos na alta de taxa 
de juros e também são seguros por 
serem protegidos pelo FGC (espécie 
de seguro que reembolsa os investi-
dores, se a instituição que emitiu o 
título não conseguir pagar). O único 
ponto de atenção é evitar vencimen-
tos longos, acima de 3 anos, já que 

seu dinheiro fica “preso” até o ven-
cimento e, com toda a instabilidade 
que vem ocorrendo no País, é arris-
cado prender o dinheiro por muito 
tempo.

Por último, com as taxas de juros 
em patamares mais altos, os inves-
timentos de Renda Variável, como 
ações e fundos imobiliários tendem 
a sofrer uma queda, tanto porque os 
investidores vendem pra migrar pra 
renda fixa, como porque a taxa de 
juros é usada como desconto pra pre-
cificar esses ativos. Então com taxas 

mais altas, o desconto é maior e os 
preços caem.

Isso pode representar uma opor-
tunidade pra quem investe a longo 
prazo com estratégia de preços, já 
que é possível encontrar excelentes 
ativos com preços muito desconta-
dos.

De qualquer forma, é sempre 
importante mantermos uma diver-
sificação na carteira pra evitarmos 
concentrar muito o risco. Dito isso, 
aproveite as oportunidades financei-
ras que 2023 deve trazer.

to sanitário no país e garantir a 
atração cada vez maior de investi-
mentos e modernização dos servi-
ços que se encontram tecnologica-
mente defasados. O investimento 
privado é considerado fundamen-
tal para o cumprimento das metas 
previstas até 2033.

Estudo da Associação e Sindi-
cato Nacional das Concessionárias 
Privadas de Serviços Públicos de 
Água e Esgoto (ABCON/SINDCON) 
mostra que um investimento de 
R$ 893 bilhões em saneamento bá-
sico, ao longo de 12 anos, resulta-
rá num ganho no Produto Interno 
Bruto (PIB) de aproximadamente 
R$ 1,4 trilhão. Desde 2020, quan-
do foi aprovado o marco regula-
tório do saneamento básico, até 
setembro de 2022, foram R$ 52,9 
bilhões em investimentos realiza-
dos por concorrências. Os leilões 
esperados para 2023 devem gerar 
R$ 24,45 bilhões em investimen-
tos, de acordo com dados do Pa-
norama da Participação Privada no 
Saneamento 2022.

Os dados mais recentes do Sis-
tema Nacional de Informações so-
bre Saneamento (SNIS), de 2020, 
mostram que 55% da população 

total têm acesso à rede coletora 
de esgoto e 63,2% da população 
urbana é atendida pelo serviço. 
Quando o assunto é abastecimen-
to de água, 84,1% da população 
é atendida. Essa faixa sobe para 
93,4% quando analisada a popula-
ção urbana.

No entanto, algumas mudanças 
no marco podem levar ao afasta-
mento de novos investidores. As 
mudanças e revisões nos decretos 
e na Agência Nacional das Águas 
(ANA), que não seria mais a res-
ponsável pelas normas do setor, 
para diminuir o processo de pri-
vatização do saneamento, podem 
prejudicar as obras que beneficia-
riam os mais de 34 milhões de bra-
sileiros que não possuem algum 
tipo de saneamento adequado.

A medida deveria ser revista 
pois, somente em 2021, arreca-
dou-se aproximadamente R$ 42,8 
bilhões de reais em investimentos 
destinados para a melhora de ser-
viços para o setor em todo o país, 
o que permitiu a entrega de 163 
obras e o avanço de outras que até 
então estavam paralisadas.

Apesar do expressivo número, 
calcula-se a necessidade no aporte 

de pelo menos R$ 1,6 bilhões de 
reais para dar continuidade nas 
obras existentes.

É importante a revisão orça-
mentária para um investimento 
público maior em um país onde, 
além dos 35 milhões de habitantes 
que não possuem acesso à água 
potável, 100 milhões não têm 
atendimento à coleta de esgoto.

De acordo com o Ministério 
do Desenvolvimento Regional 
(MDR), é necessário o investimen-
to de R$ 507 bilhões de reais para 
atingir a meta proposta até 2033 
pelo Marco Legal do Saneamen-
to, ou seja, uma média anual de 
investimento na ordem de R$ 36,2 
bilhões.

Mesmo com as incertezas futu-
ras do Marco, é necessário coope-
ração mútua entre as esferas pú-
blicas e privadas a fim de destravar 
investimentos e, consequente-
mente, gerar inúmeros benefícios 
para a população não apenas na 
questão de saneamento, mas tam-
bém na ambiental, saúde, educa-
ção, entre outros, que somados, 
deverão proporcionar um retorno 
líquido de aproximadamente R$ 
815 bilhões até 2040.
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Moro: existe uma insatisfação com a prestação da Justiça no país, e o Senado é 
um dos campos para que isso seja enfrentado

Em declarada oposição ao governo, Em declarada oposição ao governo, 
Moro confirma defesa da pauta Moro confirma defesa da pauta 
anticorrupçãoanticorrupção

Projeto prevê INPC e juros de mora nos Projeto prevê INPC e juros de mora nos 
benefícios atrasados do INSSbenefícios atrasados do INSS

Justiça aceita denúncia contra acusados Justiça aceita denúncia contra acusados 
de colocar bomba em aeroportode colocar bomba em aeroporto

Projeto cria cadastro nacional de condenados Projeto cria cadastro nacional de condenados 
por crimes contra crianças em escolas e por crimes contra crianças em escolas e 
crechescreches

Identificado com as pautas anti-
corrupção e da segurança pública, 
o ex-juiz Sérgio Moro (União-PR) 
garante que não será senador “de 
uma nota só”. Eleito pelos para-
naenses com quase dois milhões 
de votos, o ex-ministro da Justiça 
(2019-2020) na gestão Jair Bolso-
naro declara abertamente sua opo-
sição ao atual governo.

“O combate à corrupção e a 
integridade na política, duas ques-
tões indissociáveis e, igualmente, a 

segurança pública. Mas vou estar 
envolvido em todos os assuntos 
que sejam relevantes para o país: 
economia, política social, saúde, 
educação. Ou seja, podem esperar 
um senador muito presente nas 
atividades políticas dessa Casa”, 
disse.

Moro teve grande projeção de 
imagem nos últimos anos, sobre-
tudo por causa da Operação Lava 
Jato, força-tarefa do Ministério Pú-
blico Federal e da Polícia Federal 

que entre 2014 e 2021 investigou 
lavagem de dinheiro e crimes de 
corrupção na Petrobras, em outras 
estatais e em grandes empreitei-
ras. Cerca de 100 pessoas foram 
condenadas a partir dessas inves-
tigações, entre elas, em 2017, o 
então ex-presidente da República 
Luiz Inácio Lula da Silva. Ele per-
maneceu preso por 580 dias em 
Curitiba entre 2018 e 2019, mas 
teve as ações penais nas quais era 
acusado anuladas pelo Supremo 

O Projeto de Lei 2753/22 prevê 
a correção pela inflação mais juros 
de mora em razão de atraso no 
pagamento de benefícios pelo Ins-
tituto Nacional do Seguro Social 
(INSS). O texto está em análise na 
Câmara dos Deputados.

Conforme a proposta, as parce-
las devidas deverão ser atualizadas 
pela variação mensal acumulada 
do Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC). Os juros de 
mora, continua o texto, deverão 
ser equivalentes àqueles cobrados 

dos contribuintes em atraso com 
o Regime Geral de Previdência So-
cial (RGPS).

“O projeto visa superar lacu-
na legal e garantir critério mais 
equânime e justo na atualização 
monetária e nos juros de mora dos 
benefícios previdenciários”, disse 
o autor da proposta, deputado 
Pompeo de Mattos (PDT-RS).

O deputado lembrou que, na 
origem, a Lei de Benefícios da 
Previdência Social previa a corre-
ção dos benefícios em atraso pelo 

INPC, mas em 1994 esse disposi-
tivo foi revogado. Hoje, o Regula-
mento da Previdência Social prevê 
a atualização pelo índice de reajus-
te dos benefícios do RGPS.

TRAMITAÇÃO

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado pelas 
comissões de Seguridade Social e 
Família; de Finanças e Tributação; 
e de Constituição e Justiça e de Ci-
dadania. (Agência Câmara)

A Justiça do Distrito Federal trans-
formou em réus os três homens acu-
sados de envolvimento na tentativa 
de um atentado terrorista no Aero-
porto de Brasília em dezembro. 

Alan Diego dos Santos Rodrigues, 
Wellington Macedo de Souza e Ge-

orge Washington de Oliveira Sousa 
foram denunciados pelo Ministério 
Público do Distrito Federal pelo cri-
me do artigo 251 do Código Penal, 
que trata de colocar em risco a vida, 
a integridade física ou o patrimônio 
por meio de explosão. A pena nesse 

caso é de prisão de três a seis anos, 
e multa.

Já George Washington também foi 
denunciado por ter sido encontrado 
com armas e munições. No caso do 
porte ilegal de arma de fogo de uso 
permitido, a pena de prisão é de dois 

a quatro anos. Com relação às armas 
de uso restrito, a pena é de três a seis 
anos de cadeia.  

A Polícia Militar foi acionada na 
véspera do Natal do ano passado, 
após a denúncia de que uma bom-
ba havia sido colocada em um cami-

nhão-tanque nas proximidades do ae-
roporto de Brasília. No mesmo dia, a 
Polícia Civil prendeu George Washin-
gton, que participava do acampamen-
to próximo ao Quartel General do 
Exército, montado por apoiadores do 
ex-presidente Jair Bolsonaro incon-

formados com o resultado das elei-
ções e que pediam um golpe militar.

No apartamento em que estava 
hospedado, George Washington 
guardava fuzis, revólveres, pistolas, 
munições e explosivos. (Agência 
Brasil)

O Projeto de Lei 2710/22 cria o cadastro 
nacional de informações sobre maus-tratos e 
abuso sexual praticados contra crianças em 
creches e pré-escolas da educação infantil. 
Segundo o texto, que tramita na Câmara dos 
Deputados, o cadastro reunirá informações 
de pessoas físicas condenadas em segunda 
instância por esses crimes e, em caso de cul-
pa ou dolo, também dos estabelecimentos 
onde a prática ocorreu.

Caberá ao Ministério da Educação cus-
tear a implementação e a manutenção do 
cadastro, assim como centralizar, atualizar e 
validar as informações.

Ainda segundo o projeto, um regula-

mento do Executivo definirá os casos em 
que informações poderão ser retiradas do 
cadastro, não sendo, porém, permitida a re-
tirada antes do completo cumprimento da 
pena pelos condenados.

O deputado Kim Kataguiri (União-SP), 
autor do projeto, afirma que é direito dos 
pais e da sociedade obter informações sobre 
pessoas e instituições envolvidas na prática 
de crimes contra crianças em creches e es-
colas.

“Em março de 2022, um caso ganhou 
repercussão nacional. Imagens mostraram 
que crianças eram mantidas amarradas no 
chão de um banheiro dentro de uma creche 

particular. Casos como esses não são isola-
dos, e tantos outros não ganham a mesma 
repercussão”, lembra o autor do projeto.

“Nesse caso especificamente, investi-
gações apontaram para a participação da 
responsável pela creche. Em outros casos, 
funcionários podem agir por conta própria.”

Tramitação

A proposta será analisada, em caráter 
conclusivo, pelas comissões de Seguridade 
Social e Família; de Educação; e de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)
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Tribunal Federal (STF) em 2021. O 
Supremo entendeu que os proces-
sos relativos aos casos do triplex 
do Guarujá, do sítio de Atibaia e 
do Instituto Lula (sede e doações) 
não tinham correlação com os 
desvios de recursos da Petrobras 
e com a Operação Lava Jato. Não 
eram, portanto, da competência 
da 13ª Vara da Justiça Federal de 
Curitiba.

Quando eleito senador, Moro 
postou nas redes sociais: “A Lava 
Jato vive”. Para ele, sua eleição, de 
certa maneira, representa a con-
fiança que as pessoas têm na pauta 
do combate à corrupção.

“Agora vamos poder defendê-la 
diretamente no Congresso Nacio-
nal. Antes, como juiz, eu não in-
terferia na atividade política, tinha 
uma série de limitações do que eu 
podia falar, do que eu podia fazer. 
Depois, como ministro da Justiça, 
embora a gente tivesse uma rela-
ção de dinâmica com o Senado, 
com o Congresso, não é exata-
mente a mesma coisa”, explica em 
entrevista à TV Senado.

Como parte da estratégia em 
prol de mudanças estruturais, o 
futuro senador pelo Paraná desta-
ca, por exemplo, a eleição do ex-
-procurador da República Deltan 
Dallagnol (Podemos-PR), coorde-
nador da força-tarefa da Lava Jato, 
para a Câmara dos Deputados. 
Também iniciará um mandato na 
Câmara a mulher do ex-juiz, Ro-
sangela Moro (União-SP).

“Então a ideia é a gente pe-
gar os parlamentares envolvidos 
nessas causas de combate à cor-
rupção e reunir, aglutinar essas 
pessoas, para a gente poder cons-
truir uma posição coletiva forte. 
Tem aquela velha frase: o preço 
da liberdade é a eterna vigilância. 
Eu diria que o preço da integrida-
de também é a eterna vigilância. 
O Congresso tem o papel essen-
cial na fiscalização do Executivo”, 
lembra.

O ex-juiz reconhece que há 
muitas lendas em relação à Lava 
Jato, mas assinala o papel trans-
formador que a força-tarefa teve. 
O Brasil, ressalta, tem uma tradi-
ção de impunidade para a grande 
corrupção e outros crimes prati-
cados por pessoas poderosas:

“A Lava Jato, juntamente com o 
[processo do] Mensalão, rompeu 
essa tradição de impunidade para 
casos de grande corrupção. Eu 
tenho absoluta certeza que quem 
foi preso, condenado na Lava 
Jato, foi porque ou pagou subor-
no ou recebeu suborno. Em qual-
quer país do mundo, é um passo 
civilizatório importante você res-
ponder com consequências a um 
crime de corrupção.

Na avaliação do próprio Moro, 
o trabalho que ele desenvolveu 
no Ministério da Justiça foi do 
mesmo modo importante, prin-
cipalmente no combate ao crime 
organizado e na redução da crimi-
nalidade violenta”.

FISCALIZAÇÃO 

Moro afirma que será um se-
nador independente. Agora com 
quatro anos na política, o ex-juiz 
adianta que pretende adotar uma 
postura de humildade, necessária, 
em sua opinião, por ser ele “um 
marinheiro de primeira viagem”. 
Chega, porém, muito disposto 
a trabalhar e a ocupar o espaço 
do debate de forma combativa, 
embora respeitosa e construtiva. 
O essencial numa casa parlamen-
tar é o respeito o ponto de vista 
alheio, entende o representan-
te pelo Paraná. Na definição de 
Moro, “quem diverge não é seu 
inimigo, apenas não compartilha 
da mesma ideia”.

Apesar de estar na oposição, 
o futuro senador assegura que, 
como todo brasileiro, deseja o 
sucesso do Brasil: “gostaríamos 
de ter um governo eficiente e que 
tome as decisões certas”.

“O papel do Parlamento é ser 
fiscalizador, [fazer] esse contra-
ponto. Vamos receber as propos-
tas, vamos analisar. Claro que se 
vierem propostas positivas para o 
país, você endossa aquilo que en-
tende favorável. Agora, pelo perfil 
ideológico pelo PT, eu certamen-
te estarei na oposição e contrário 
a boa parte dos projetos. Mas não 
vamos apitar o pênalti antes da fal-
ta, vamos esperar vir as propostas 
para ver o que acontece”. (Agência 
Senado)

Deputado Pompeo de Mattos, autor da proposta

Kim Kataguiri, autor da proposta
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Procon autua seis postos de Procon autua seis postos de 
combustíveis por preço acima da combustíveis por preço acima da 
tabelatabela

Carnaval de Montes Carnaval de Montes 
Claros bate recorde Claros bate recorde 
com 18 blocoscom 18 blocos

‘Meio passe estudantil’ ‘Meio passe estudantil’ 
começa a receber começa a receber 
inscrição nesta inscrição nesta 
terça-feira (17)terça-feira (17)

‘Café com vereador’ ‘Café com vereador’ 
se transforma em se transforma em 
palanquepalanque

GIRLENO ALENCAR

O Programa Municipal de De-

fesa do Consumidor (Procon) 
de Montes Claros autuou cinco 
postos de combustíveis na cida-

de por comercializar a gasolina 
com R$ 0,60 acima do preço e o 
álcool com R$ 0,45 a mais no li-

O Carnaval de Montes Claros 
tem 18 blocos confirmados nes-
te ano, conforme lista divulgada 
nessa segunda-feira (16) pela 
Secretaria Municipal de Cultura. 
São os blocos “Praia dos Pardini”, 
que se apresentará no Parque 
Sagarana; “Acadêmicos do formi-
gão”, na Praça Rotary; “Santinho 
Grale”, na Praça do Todos Santos; 

“Capa Preta”, no bairro São Luiz; 
“Popo dendê nu tem”, no Parque 
Sagarana “Sambacana”, na Praça 
dos Jatobás; “Vou dar perdido”, 
no São Luiz; “Du jeito ki tá”, no 
São Judas; “Du Morada”, no Mo-
rada do Parque.

Tem ainda “Bloco do Cirão”, 
no bairro Ciro dos Anjos; “ARCO 
Iris do amor”, na Praça da Estação 

Ferroviária; “Los Fuleros Side-
ral”, no Centro Histórico e Mora-
da do Sol; “Do Ashby”, na Mestra 
Fininha; “Da Gia”, no Maracanã; 
“Rockodum”, na Rua Bocaiuva; 
“Yorubloco” da Vila Atlantidam; 
“Do Bleck”, no Sagarana; “Não 
era amor, era cilada”, no Parque 
Sagarana; e “Calango Baila”, na 
Avenida Ovídio de Abreu. (GA)

O programa Meio Passe Estu-
dantil da prefeitura de Montes 
Claros beneficia estudantes que 
residem a mais de mil metros da 
instituição de ensino, propor-
cionando um desconto de 50% 
no valor da tarifa de ônibus no 
trajeto casa/escola/casa. Agora, 
com a proximidade do início do 

ano letivo, a prefeitura de Mon-
tes Claros realizará, a partir desta 
terça-feira (17), o recadastramen-
to dos usuários.

Os interessados devem com-
parecer à Gerência de Juventude, 
localizada na Praça de Esportes, 
entre 8 e 16 horas, levando os 
seguintes documentos: RG e CPF 

do estudante e do responsável 
(caso o aluno seja menor de ida-
de), declaração da instituição de 
ensino, comprovante de residên-
cia e Cartão Simcard do Meio Pas-
se Estudantil. Mais informações 
podem ser obtidas pelos telefo-
nes (38) 2211-3387 e 2211-3390. 
(GA)

O programa “Café com Vere-
ador” - criado pela Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros e que 
vai ao ar às segundas, quartas e 
sextas-feiras, às 8h da manhã, 
com reprise às 18 horas, pela TV 
Câmara, canal 5.3 na TV aberta e 
no canal da TV Câmara pelo You-
Tube, acabou se transformando 

em palanque eleitoral com o uso 
de estrutura pública para divulgar 
os agentes da política. O progra-
ma não permite interação com a 
comunidade. O vereador aborda 
o que desejar.

Ontem foi divulgado o progra-
ma gravado com o vereador Wil-
ton Dias (PTB), que é o segundo 

Secretário da Mesa Diretora eleita 
para o biênio 2023/2024. O parla-
mentar que tem 26 anos de vida 
pública falou sobre sua trajetória 
e os principais projetos desenvol-
vidos na Casa Legislativa. Dias ex-
plica também a proposta da nova 
diretoria da Câmara Municipal 
nos próximos dois anos. (GA)
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tro. Eles aproveitaram o vácuo da 
mudança de Governo e aumen-
taram o preço. É que, no dia 31 
de dezembro, acabou a medida 
provisória que dava isenção do 
ICMS e CIDE nos combustíveis. 
Na noite do dia 1º de janeiro, o 
novo Governo republicou a me-
dida provisória com a isenção, 
mas, no dia 2, os postos vieram 
com preços altos.

O Procon fiscalizou 60 postos, 
sendo 58 na cidade e outros dois 
nas imediações. O diretor-geral 
do Procon, Alexandre Braga, ex-
plicou que na hora da fiscalização 
alguns empresários retroagiram 
o preço de imediato. Os outros 
foram autuados e receberam 10 
dias de prazo para apresentarem 
a defesa. Desde o dia 2, começou 
a fiscalização nos postos de com-
bustíveis da cidade. O combus-
tível que era vendido a R$ 4,77 
foi a R$ 5,69 e, hoje, está em R$ 
4,99 em quase todos os postos, 
ou seja, R$ 0,20 mais caro do que 
no dia 31 de dezembro.

A fiscalização teve início a par-
tir de relatos de consumidores 
em redes sociais, noticiando que 
os preços dos combustíveis foram 
elevados no primeiro dia do ano, 
supostamente em virtude da vol-
ta da incidência de tributos fede-
rais e estaduais que não vinham 
sendo cobrados ou que tiveram 
alíquota reduzida. Entretanto, 
as medidas que determinavam a 
redução das alíquotas e isenção 
de determinados tributos foram 
prorrogadas, não havendo, por-
tanto, justa causa para a elevação 
do preço. Não houve também 
aumento de preço nas refinarias 
que pudesse justificar uma co-
brança maior ao consumidor.

O Procon de Montes Claros 
está realizando diligências em 
todos os postos de combustíveis 
da cidade e, na hipótese de ser 
constatada alguma infração, os 
fornecedores estarão sujeitos a 
sanções administrativas, além 
de serem noticiados os fatos ao 
Procon-MG para tomada de pro-

vidências. 
O diretor do Procon Montes 

Claros, Alexandre Braga, res-
saltou a importância da ação, 
comentando que igual situação 
foi constatada em diversos mu-
nicípios brasileiros, o que levou 
a Secretaria Nacional do Consu-
midor a também iniciar uma in-
vestigação. “O Sistema Nacional 
de Defesa do Consumidor está 
atento a todos os movimentos de 
mercado e agirá de maneira dili-
gente para impedir que os con-
sumidores sejam lesados, o que 
desde o primeiro momento está 
sendo objeto de ação do Procon 
Montes Claros”, afirmou.

O consumidor que constatar 
eventual prática abusiva pode de-
nunciar ao Procon Montes Claros, 
por meio do aplicativo Procon 
Moc (disponível para download 
em dispositivos Android), pelo 
formulário (formularios.montes-
claros.mg.gov.br/procon/novo) 
disponível no site da prefeitura, 
ou pelo telefone (38) 2211-3360.
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Amams ajuíza ação contra decisão Amams ajuíza ação contra decisão 
normativa do TCU que homologou normativa do TCU que homologou 
“Censo Prévio”“Censo Prévio”

Municípios perderão quotas relevantes de Municípios perderão quotas relevantes de 
Fundo de Participação dos MunicípiosFundo de Participação dos Municípios

Justiça Federal de Montes Claros tem Justiça Federal de Montes Claros tem 
decisões distintas sobre Censodecisões distintas sobre Censo
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A Associação dos Municípios da 

Área Mineira da SUDENE – AMAMS 
ajuizou ação com pedido de Tutela de 
Urgência, em prol dos municípios de 
Porteirinha e Pedras de Maria da Cruz, 
com o objetivo de impedir a queda 
da cota do Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM) em razão da Decisão 
Normativa 201 de 29 de dezembro de 
2023, que acolheu dados “prévios” 
do recenseamento realizado até o dia 
25/12/2022 pelo IBGE e que mostra 
a redução do número de habitantes, 
em relação ao Censo de 2010. A ação 
tramita na 3ª Vara Federal de Montes 
Claros e o pedido de liminar ainda 
está em análise. Ela foi ajuizada pelo 
departamento jurídico da AMAMS, por 
meio dos Advogados Fellipe Soares 
Leal, Helder Murilo Moreira Barbosa e 
Rogério Costa Silva. 

O Jurídico da AMAMS argumenta 
que “os dados sobre a densidade po-
pulacional dos municípios são essen-
ciais para o cálculo da distribuição do 
FPM, o qual é distribuído por quotas 
de acordo com faixas populacionais. 
Anualmente, o IBGE deve publicar até 
o dia 31 de agosto as relações popula-
cionais e enviar esses dados ao Tribu-

nal de Contas da União - TCU, cabendo 
a este efetuar o cálculo das quotas por 
meio de uma Decisão Normativa. O 
Censo Demográfico é essencial para o 
cálculo das populações. O último Cen-
so realizado pelo IBGE ocorreu no ano 
de 2010, sendo que um novo Censo 
Demográfico deveria ter sido realizado 
no ano de 2020. Após dois adiamentos, 
o STF determinou que o Censo fosse 
realizado em 2022”.

Entretanto, o Censo não foi finaliza-
do, tendo o IBGE, em 28 de dezembro 
de 2022, enviado ao TCU uma “prévia 
da população”, calculada a partir de 
uma metodologia que considerou da-
dos parciais coletados, sendo que mais 
de 20% dos municípios brasileiros 
foram considerados “não coletados”. 
Nesse cenário, o TCU adotou um posi-
cionamento questionável, incomum e 
ilegal: editou a Decisão Normativa TCU 
no 201/2022, publicada em 29.12.2022, 
com vigência determinada a partir do 
dia 01.01.2023, na qual adotou, para a 
distribuição das quotas, aquela “prévia 
da população”, fornecida pelo IBGE a 
partir de dados inconclusos, o que pre-
judicou diversos municípios brasileiros, 
notadamente os mineiros, dentre os 
quais os municípios representados na 
ação.

Mantidos os efeitos da Decisão 
Normativa do TCU, os municípios 
perderão quotas relevantes de FPM, 
acarretando um prejuízo considerá-
vel que começará a ser suportado já 
no mês de janeiro do corrente ano. 
Dada a ilegalidade da Decisão Nor-
mativa, estamos diante da violação 
à segurança jurídica, ao contraditó-
rio e à ampla defesa com a apresen-
tação de coeficientes fora do prazo 
legal (redução orçamentária severa 
e abrupta que elimina o planeja-
mento orçamentário): o prazo legal 

do IBGE para publicação e envio 
da relação das populações para fins 
de cálculo das quotas referentes ao 
FPM é o dia 31.08.2022, conforme 
art. 102, II, da Lei no 8.443/1992. 
Esse prazo tem por objetivo obede-
cer à ampla defesa e o contraditório 
(para permitir contestação adminis-
trativa da publicação) e à segurança 
jurídica (especialmente em termos 
de planejamento orçamentário). 

Ao divulgar dados populacio-
nais de modo extemporâneo, em 
28.12.2022, reduzindo coeficiente 

de municípios e os aplicando de 
forma abrupta, o IBGE e o TCU 
violaram o dispositivo legal, assim 
como os citados princípios.

Os advogados destacaram, 
ainda, “que a Decisão Normativa 
nº 201/2022 do TCU violou a Lei 
Complementar 165/2019 em razão 
da ausência de finalização do novo 
censo demográfico, não respeitan-
do a proibição de redução de coe-
ficientes com base em estimativa”. 

Ademais, a Decisão Normativa 
do TCU viola o ordenamento jurí-

dico na dupla faceta da legalidade: 
primeiro, porque a Decisão não 
possui arrimo em lei (como referi-
do, essa sistemática difere daquelas 
previstas em atos normativos); se-
gundo, em especial, porque afron-
ta a lei (a Lei Complementar no 
165/2019 proíbe a diminuição de 
coeficiente até que seja finalizado 
novo Censo Demográfico). Nesse 
sentido, uma vez que o Censo/
IBGE não foi finalizado, deve 
ser aplicada e respeitada a LC 
no 165/2019, impedindo-se de-

créscimos de coeficiente. Para os 
Advogados da AMAMS, a não con-
clusão dos trabalhos pelo IBGE 
atrelado à arbitrariedade do TCU, 
não pode gerar prejuízos aos mu-
nicípios.

Os municípios representados, 
com a Decisão Normativa do 
TCU, perderão, individualmente, 
duas quotas de FPM, acarretando 
a eles um prejuízo estimado de 
R$ 4,1 milhões/ano, sendo certo 
que as perdas já provocam con-
sequências em razão da redução 

sofrida no último dia 10 de janei-
ro. Portanto, considerando que o 
primeiro decêndio de janeiro de 
2023 já foi repassado conforme 
os novos coeficientes definidos 
na Decisão Normativa-TCU nº 
201, de 29 de dezembro de 2022, 
urgente se faz a concessão de 
medida judicial, visando afastar 
os efeitos do referido ato norma-
tivo e garantir a manutenção dos 
coeficientes utilizados no exercí-
cio de 2018 e FPM de 2022, para 
aqueles que tiveram perda. (GA)

A Justiça Federal tem decisões 
divergentes sobre esta questão da 
redução das cotas do FPM.  O juiz 
Jefferson Ferreira Rodrigues, da 
2ª Vara Federal de Montes Claros, 
acatou a ação movida pela prefei-
tura de Buenópolis e impediu a 
queda do FPM. Porém, a 3ª Vara 
Federal indeferiu o pedido de li-
minar, feito pela prefeitura de Mi-
rabela. Em sua decisão, o juiz fe-
deral Jefferson Rodrigues explica 
que: “os  dados prévios do censo 
passarão por análises, ajustes e há 
possibilidade de contestação por 
parte dos interessados, com é o 
caso dos Estados e Municípios que 
podem ser diretamente impacta-
dos em relação aos coeficientes 
dos repasses constitucionais obri-
gatórios (FPE e FPM). A conduta 
açodada do Tribunal de Contas da 
União, ao determinar a alteração 
dos coeficientes com base em me-
ros dados prévios, viola a lei e a 
segurança jurídica. Está, portanto, 
demonstrado o aparente direito 
da parte de manter o coeficiente 
do FPM até que o censo esteja de-
finitivamente encerrado”.

Ele concedeu a liminar e ex-
plica que está presente, por fim, 
o periculum in mora, dada a imi-
nência da minoração dos recursos 
a serem recebidos no ano corren-
te. Em face do exposto, defiro o 
pedido de tutela provisória de 
urgência, para determinar que a 
UNIÃO mantenha o coeficiente 
do FPM em relação ao Município 
de Buenópolis/MG no importe 0,8 
até que o censo demográfico es-
teja definitivamente encerrado e 
seja observado o marco temporal 

previsto no artigo 102, II da Lei 
8.443/93. 

Intime-se para cumprimento, 
no prazo de 10 dias, sob pena 
de cominação de multa em caso 
de recalcitrância. Cite-se a parte 
ré. Afasto, de logo, a aplicação 
no processo do artigo 334 do 
CPC/2015 (audiência de concilia-
ção prévia), tendo em vista a no-
tória postura da Fazenda Pública 
Federal em não transigir em ques-
tões desta natureza, o que torna-
ria o ato processual totalmente 
inócuo. Advindo preliminares na 
peça de bloqueio, dê-se vista à 
parte autora para manifestação, 
em 15 (quinze) dias, quando tam-
bém deverá especificar as provas 
que pretende produzir.

A  ação ordinária ajuizada pelo 
município de Buenópolis contra a 
União/PSU e a Fundação Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca – IBGE, via do qual pleiteia, a 
liminar  para: “a imediata suspen-
são dos efeitos da Decisão Norma-
tiva nº 201, de 28 de dezembro de 
2022, do Tribunal de Contas da 
União em relação ao Município 
Autor, devendo a União realizar 
os repasses de FPM ao Autor man-
tendo inalterado o coeficiente de 
FPM realizado no exercício ante-
rior (2022), coeficiente de 0.8, 
até que o IBGE finalize o Censo 
Demográfico iniciado e nova Deci-
são Normativa seja publicada pelo 
TCU com base neste Censo”. 

Sustentou na inicial, em sínte-
se, que é equivocada a redução de 
coeficiente utilizado para cálculo 
da sua quota do Fundo de Parti-
cipação dos Municípios, em razão 

da estimativa populacional apre-
sentada pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística – IBGE 
e acolhida pelo Tribunal de Con-
tas da União – TCU na Decisão 
Normativa nº 201/2022.

Aduziu que os dados popula-
cionais enviados pelo IBGE no 
ano de 2022 são imprecisos e não 
definitivos, de modo que não re-
fletem a efetiva população local, 
gerando uma indevida redução 
do aludido coeficiente. Funda-
mentou sua pretensão, ainda, no 
disposto na Lei Complementar 
nº 165/2019, cujo teor deveria 
ser aplicado até o efetivo encer-
ramento e compilação final de 
dados do Censo 2022. Postulou 
a concessão da tutela provisória, 
sem a oitiva da parte adversa. 

O juiz salienta que a docu-
mentação apresentada permite 

constatar que o município autor 
recebe quota do Fundo de Par-
ticipação dos Municípios (FPM) 
com coeficiente de 0,8. O Tribu-
nal de Contas da União, por meio 
de deliberação unipessoal de seu 
Presidente, reduziu o coeficiente 
para 0,6, conforme consta da DE-
CISÃO NORMATIVA-TCU Nº 201, 
de 28 de dezembro de 2022. Em 
análise prefacial, entendo que 
o ato em alusão ostenta feições 
de ilegalidade, porque parece 
fundar-se em dados preliminares 
do censo que ainda está sendo 
realizado pelo IBGE. Ocorre que 
a LC 165/2019, determina ex-
pressamente a manutenção dos 
coeficientes para divisão do FPM 
utilizados em 2018 até o encerra-
mento do censo demográfico em 
andamento. Veja-se: “a partir de 
1º de janeiro de 2019, até que 

sejam atualizados com base em 
novo censo demográfico, ficam 
mantidos, em relação aos municí-
pios que apresentem redução de 
seus coeficientes decorrente de 
estimativa anual do IBGE, os co-
eficientes de distribuição do FPM 
utilizados no exercício de 2018”. 

A alteração repentina feriu, 
ainda, o artigo 102, II, da Lei 
8.443/92, que aponta a necessida-
de de divulgação da relação das 
populações dos municípios até 
31/08 de cada ano. Esse prazo, 
evidentemente, tem como fun-
damento permitir aos municípios 
a adequação de suas contas pú-
blicas para o ano seguinte, o que 
não foi possível com a resolução 
publicada no ocaso de 2022.

A decisão da Corte de Contas 
foi tomada de inopino e, a des-
peito de trazer grave repercussão 

nas contas da municipalidade, 
gerou efeitos imediatos. Como é 
de amplo conhecimento público, 
o IBGE não conseguiu encerrar o 
censo demográfico de 2022, que 
serve de base para a definição 
dos coeficientes do FPM. O fato 
público e notório foi amplamente 
divulgado pela imprensa e pelos 
canais oficiais do IBGE. 

A autarquia publicou em sua 
página Internet que conseguiu 
apenas dados prévios sobre o 
censo. Os dados prévios do cen-
so passarão por análises, ajustes 
e há possibilidade de contestação 
por parte dos interessados, com 
é o caso dos Estados e Municí-
pios que podem ser diretamente 
impactados em relação aos coefi-
cientes dos repasses constitucio-
nais obrigatórios (FPE e FPM). 
(GA)
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Rômulo Carneiro é eleito presidente Rômulo Carneiro é eleito presidente 
do Cisrun/SAMU Macro Nortedo Cisrun/SAMU Macro Norte

Motolâncias diminuirão tempo-resposta Motolâncias diminuirão tempo-resposta 
das ocorrências do SAMU Macro Nortedas ocorrências do SAMU Macro Norte

Pirapora recadastra população de Pirapora recadastra população de 
Comunidade da PrataComunidade da Prata

Cemig abre inscrições para programa de Cemig abre inscrições para programa de 
estágioestágio

Na manhã de ontem (16), o 
prefeito de Juvenília, Rômulo 
Marinho Carneiro, foi eleito o 
novo presidente do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da Rede 
de Urgência do Norte de Minas 
(Cisrun), órgão que administra 
o SAMU Macro Norte. A eleição 
aconteceu no Auditório da OAB, 
em Montes Claros e contou com 
a presença de 41 prefeitos que fa-
zem parte do Consórcio. 

A Comissão de Eleição escla-
receu que duas chapas se inscre-
veram para concorrer às eleições, 
porém, apenas uma cumpriu os 

requisitos, conforme o Estatuto 
do Cisrun, para participar do plei-
to. Desta forma a eleição teve sua 
votação na modalidade aclama-
ção.

Antes de iniciar o processo 
eleitoral, foi realizada a presta-
ção de contas referente ao ano de 
2022, que foi aprovada por una-
nimidade. 

Após a eleição, o presidente 
em exercício Marcelo Meireles, 
parabenizou o vencedor do plei-
to e desejou boa sorte aos novos 
componentes do Conselho Di-
retor e Conselho Fiscal, do qual 

continuará fazendo parte como 
segundo vice-presidente. Em seu 
primeiro pronunciamento como 
presidente do Cisrun, Rômulo 
Carneiro demonstrou estar muito 
agradecido pelo apoio recebido 
das lideranças políticas da região 
e confiante que poderá contar 
com elas para administrar o pri-
meiro SAMU regionalizado do 
Brasil. “Estou aqui, diante de vo-
cês, assumindo um novo compro-
misso na minha vida. Vou sair da 
administração de um município 
de 6 mil habitantes e estar a frente 
de uma entidade que atende qua-

se 2 milhões de pessoas”, disse o 
presidente eleito que disse estar 
ciente da responsabilidade do 
trabalho e com a certeza de estar 
preparado para a nova missão em 
que contará com a experiência e o 
comprometimento dos colabora-
dores da instituição.

O Conselho Diretor para o Bi-
ênio 2023/2024 passa a ter como 
presidente - Rômulo Marinho Car-
neiro ( Juvenília), 1º vice-presiden-
te - Ricardo da Silva Paz (Riacho 
dos Machados), 2º vice-presidente 
- Marcelo Meireles de Mendonça 
(São Romão), 1º secretário - Jair 

Cavalcante Barbosa (São João das 
Missões), 2º secretário - Ley Lopes 
dos Santos (Pintópolis).

São conselheiros: José Geraldo 
Alves de Almeida (Ponto Chique), 

Miguel Paulo Souza Filho (São 
Francisco), Max Vinícius Aguiar 
Martins (Serranópolis de Minas), 
Hugo Felipe de Almeida Silva 
(Engenheiro Navarro), Anastácio 
Guedes Saraiva (Manga) e 

José Saraiva Gomes (Santa 
Cruz de Salinas).

O Conselho Fiscal será forma-
do pela presidente - Valquíria Ro-
drigues Cardoso ( Varzelândia), o 

vice-presidente - Joaquim Neres 
Xavier Dias (Salinas) e o secretá-
rio-geral - Adaildo Rocha Moreira 
(Curral de Dentro). Os conselhei-
ros serão: Ivan Vieira de Pinho 
(Montezuma), Paulo Dias Moreira 
(Monte Azul), Daniel Patrick Ribei-
ro Queiroz ( Josenópolis), Ivo Fer-
nandes Silva (Santo Antônio do Re-
tiro), Oseas Almeida Júnior (Campo 
Azul), Cleber Nascimento de Pinho 
(Novorizonte), José Maria Figueire-
do Sobrinho (Guaraciama) e Rodri-
go Alexandre Fernandes (Pedras de 
Maria da Cruz). (Com informações 
da Ascom Samu)

Além do serviço de urgência 
e emergência, que já é prestado 
pelo SAMU Macro Norte através 
de ambulâncias, a partir do mês 
de fevereiro, Montes Claros tam-
bém contará com o atendimento 
pré-hospitalar através de duas Mo-
tolâncias. Os veículos serão opera-
dos por técnicos em enfermagem, 
que passaram por um treinamento 
específico, e serão responsáveis 
por prestar o primeiro atendimen-
to ao paciente até a chegada da 
ambulância, caso seja necessário 
transportá-lo para o hospital.

A solenidade de implantação 
do serviço de Motolância do SAMU 
Macro Norte aconteceu na manhã 
desta segunda-feira (16), no Audi-
tório da OAB, em Montes Claros. A 
cerimônia contou com a presença 
de prefeitos que fazem parte do 

Consórcio Intermunicipal de Saú-
de da Rede de Urgência do Norte 
de Minas (Cisrun), instituição res-
ponsável pela gestão do SAMU no 
Norte de Minas, além de autorida-
des da região.

De acordo com diretora execu-
tiva do SAMU Macro Norte, Zilde-
te Souza, as Motolâncias são uma 
grande conquista, não só para a 
instituição, que tem trabalhado 
arduamente para oferecer o me-
lhor serviço para a população, 
mas, principalmente, para todos 
os montes-clarenses que poderão 
contar com mais uma modalidade 
de socorro.

Assim, no caso de alguma solici-
tação de atendimento, em Montes 
Claros, quando o solicitante entrar 
em contato com o SAMU, através 
do telefone 192, o médico regula-

dor avaliará o melhor recurso para 
prestar atendimento ao paciente, 
podendo ser a Unidade de Supor-
te Avançado (USA), a Unidade de 
Suporte Básico (USB) ou/e a Mo-
tolância.

O deputado federal Paulo 
Guedes estava muito satisfeito em 
participar de mais um momento 
importante para o SAMU Macro 
Norte e, consequentemente, para 
a população norte mineira. “Como 
sempre nós vamos estar lá firme e 
forte defendendo o SAMU e defen-
dendo mais investimentos para a 
região”, reafirmou a parceria que 
traz benefícios para a toda a região.

“Em função do perfil epide-
miológico das ocorrências, as 
emergências pré-hospitalares de-
mandam um tempo-resposta me-
nor e, devido às características das 

Foi realizado o trabalho de 
recadastramento da população 
da Comunidade da Prata em 
Pirapora. Um trabalho que visa 
estimular o desenvolvimento de 
relações de vínculo e responsa-
bilização entre as equipes e à 

população para garantir a con-
tinuidade das ações de saúde e, 
a longitudinalidade do cuidado. 
Dentro das características da 
Atenção Básica, a longitudinali-
dade é o princípio responsável 
pelo estabelecimento do cui-

dado continuado, realizando 
atenção aos indivíduos nos seus 
diferentes ciclos de vida, para 
proteção, promoção, preven-
ção, diagnóstico, tratamento, 
reabilitação ou manutenção da 
saúde.

A territorialização permite o 
planejamento e a programação 
descentralizada, bem como o 
desenvolvimento de ações se-
toriais e intersetoriais com foco 
em um território específico, 
com impacto na situação, nos 

condicionantes e determinantes 
da saúde das pessoas e coleti-
vidades que constituem aquele 
espaço e estão, portanto, adstri-
tos a ele.

De acordo com a enfermeira Ali-
ne Fagundes Rabelo, coordenadora 

da Atenção Primária à Saúde de Pi-
rapora, “esse trabalho está sendo 
feito a fim de garantir o acesso da 
população à unidade mais próxima 
de sua residência”, e relatou que 
todas as comunidades serão reca-
dastradas. (Ascom PMP)

Estão abertas as inscrições para 
o Programa de Estágio 2023 da 
Cemig. Ao todo, serão oferecidas 
100 vagas, distribuídas entre nível 
superior e nível médio técnico. Os 
interessados podem se inscrever 
até o dia 26/01 no site da Agên-
cia de Integração Empresa Escola 
(Agiel). O início do estágio está 
previsto para o mês de abril/2023, 

com encerramento em dezembro 
do mesmo ano. É o que explica 
Gerson Oliveira dos Santos, ge-
rente de Folha de Pagamento e 
Benefícios da Cemig. “A carga ho-
rária é de quatro horas diárias, de 
segunda a sexta-feira, totalizando 
20 horas semanais. Os candidatos 
selecionados receberão bolsa de 
complementação escolar, nos va-

lores de 1,2 salário mínimo para 
estudantes de nível superior e um 
salário mínimo para os de nível 
técnico, com direito a vale-trans-
porte”, comenta o gerente.

As vagas serão distribuídas entre 
os municípios de Belo Horizonte, 
Ipatinga, Juiz de Fora, Lavras, Mon-
tes Claros, Passos, Pouso Alegre, 
Sete Lagoas, Uberaba e Uberlândia. 

A seleção dos candidatos será reali-
zada em três etapas. A primeira eta-
pa será eliminatória e consistirá na 
aplicação de prova online, com-
posta por questões referentes aos 
conteúdos de Português, Conhe-
cimentos Gerais e Atualidades. A 
segunda etapa será classificatória 
e consistirá na escolha do candi-
dato à vaga de seu interesse e, em 

seguida, envio e análise do Histó-
rico Escolar.

Todos os estudantes aprovados 
na prova online deverão se candi-
datar a uma das vagas disponíveis. 
Nesse momento, deverá ser infor-
mada a média escolar. Já a terceira 
etapa será eliminatória, com reali-
zação de entrevistas técnicas por 
gestores da Cemig. 

Em Montes Claros as vagas são 
destinada a candidato que esteja 
cursando: curso técnico em Ele-
tromecânica, em Eletrotécnica, 
em Eletroeletrônica, em Eletrôni-
ca.

Dúvidas ou esclarecimentos 
em relação ao processo seletivo, 
serão respondidos exclusivamen-
te pelo e-mail cemig2023@agiel.

   BIÊNIO 2023/2024
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O presidente eleito Os membros da nova diretoria

motocicletas, o deslocamento da 
base do SAMU a qualquer ponto da 
cidade pode ser até 50% menor com 
a motocicleta em relação à ambulân-

cia”, disse o presidente do Cisrun, 
Marcelo Meireles de Mendonça, 
que destacou que a implantação do 
serviço apenas foi possível graças à 

parceria que o Consórcio tem com 
o Governo do Estado que doou os 
veículos e viabilizará a manutenção 
dos mesmos. (Ascom Samu)
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HUCF recebe freezer doado para HUCF recebe freezer doado para 
o posto de Banco de Leiteo posto de Banco de Leite

Certificação reconhece credibilidade do Banco de Certificação reconhece credibilidade do Banco de 
Leite Humano do HUCFLeite Humano do HUCF

GIRLENO ALENCAR

O Rotary Clube Montes Claros 
Leste realizou na manhã de ontem 
(16), a doação de um freezer vertical 
e 96 potes de vidro de 300 ml cada, 
para o Hospital Universitário Clemen-
te de Faria (HUCF) da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Unimon-
tes). A solenidade foi realizada no 
HUCF, com a presença do reitor da 
Unimontes, professor Wagner de 
Paulo Santiago, acompanhado do 
vice-reitor, professor Dalton Caldei-
ra Rocha, e dos representantes do 
Rotary.  O freezer e os potes doados 
servirão para a captação, recolhimen-
to e armazenamento de leite humano 
recolhimento e de mães doadoras 
para bebês prematuros ou de baixo 
peso que não podem ser alimentados 
pelas genitoras.

Na assinatura do termo de en-
trega do freezer, a presidente do 
Rotary Clube de Montes Claros Les-
te, Felicidade Tupinambá, ressaltou 
a importância da ação social que o 
Rotary realiza junto à comunidade 
local.  “Hoje, completamos 31 anos 

de trabalho ininterruptos que o Ro-
tary Clube de Montes Claros Leste 
desenvolve na sociedade de Montes 
Claros. O nosso clube foi o primeiro 
a aceitar mulheres que sempre foram 
protagonistas em nossa história. Te-
mos o orgulho em ter ajudado tantas 
associações que precisaram, entre 
elas, o HUCF. Essa não é primeira e 
nem será a nossa última ajuda neste 
hospital. Estamos abertos para novas 
parcerias com o hospital”, disse Felici-
dade Tupinambá.

Ela lembrou que, anualmente, a 
Fundação Rotária lança editais para 
que os rotarianos possam encami-
nhar projetos com demandas da 
comunidade a serem apoiados pela 
instituição. Salientou que, recente-
mente, teve conhecimento que o pos-
to colega do HUCF reivindicava mais 
um freezer para aumentar a capacida-
de de atendimento. “Não pensamos 
duas vezes em apresentar o projeto 
para aquisição do equipamento junto 
à Fundação Rotária para tal sua rele-
vância. E fomos prontamente atendi-
dos”, relatou.

A presidente do Rotary Clube 

O Hospital da Unimontes re-
cebeu, desde dezembro de 2021, 
o Certificado da Rede Brasileira 
de Bancos de Leite Humano que 
reconhece os relevantes serviços 
prestados à comunidade na luta 
e dedicação à Promoção e Apoio 
ao Aleitamento Materno. O ser-
viço é voltado para a orientação, 
recolhimento e captação de lei-
te para bebês prematuros ou de 
baixo peso que não podem ser 
alimentados pelas próprias mães. 
Com atendimento gratuito, ban-
cado 100% pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS), o HUCF integra 
uma rede de 301 hospitais do país 
certificados com o título de “Hos-
pital Amigo da Criança”, que cum-

prem os 10 passos para o sucesso 
do aleitamento materno.

A presidente do Rotary Clube 
de Montes Claros Leste, Felicida-
de Tupinambá, destaca o trabalho 
incansável do HUCF no sucesso 
do aleitamento materno e a par-
ceria para a doação de um freezer 
para o posto de coleta de leite 
humano, que irá ampliar ainda 
mais o atendimento às puérpe-
ras e recém-nascidos. Ela ressalta 
também o trabalho humanitário 
e solidário desempenhado pela 
entidade rotária. “Fundado em 
1992, o Rotary é uma rede glo-
bal de líderes comunitários que 
se unem para causar mudanças 
positivas e duradouras em suas 

cidades e pelo mundo. Há mais 
de 100 anos, através de projetos 
pequenos ou grandiosos, com 
impacto, o Rotary vem ajudando 
a humanidade em diversas áreas 
como alfabetização, paz, saúde, 
meio ambiente e recursos hídri-
cos. O objetivo é sempre criar 
maneiras para que tenhamos um 
mundo melhor para todos”, des-
taca.

Segundo a Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), a ama-
mentação é a principal forma de 
fornecer ao bebê os nutrientes 
necessários para sua sobrevivên-
cia e seu desenvolvimento. Nos 
primeiros seis meses de vida, 
deve ocorrer o aleitamento ma-

terno exclusivo, sem a comple-
mentação com nenhum alimento. 
Atualmente, o Brasil possui ainda 
222 bancos de leite humano e 219 
postos de coleta, entre eles a uni-
dade do HUCF.   

Dados levantados pela Mater-
nidade Maria Barbosa do hospital 
Universitário Clemente de Faria 
mostram a ampliação e melhoria 
das atividades do Banco do Lei-
te Humano do HUCF em 2022, 
com ampliação da coleta de leite 
humano e do trabalho desenvol-
vido junto às mães doadoras. Os 
números positivos ressaltam a 
importância e a necessidade de 
ampliar o estoque para atender 
ainda mais recém-nascidos que 

precisam do leite materno desde 
os primeiros dias de vida até pelo 
menos dois anos, como preconiza 
o Ministério da Saúde (MS).

Em todo o ano passado foram 
coletados 648,92 litros de leite 
materno, com um crescimento de 
2104% em relação a 2021 (quan-
do foram coletados 563,08 litros 
de leite humano). Em 2022, o 
Banco do Leite Humano do Hos-
pital Universitário realizou 1.167 
atendimentos individuais, com 
um aumento de 30,5% em relação 
ao ano anterior (1.177).

Houve uma grande elevação 
nos atendimentos em grupo den-
tro da Maternidade Maria Barbo-
sa, que saíram de 642 em 2021 

e passaram para 1.777 em 2022 
(variação de 176,79%).

O aumento do benefício para 
os recém-nascidos da UTI Neo-
natal do hospital também foi sig-
nificativo: saiu de 214 atendidos 
em 2021 para 266 no ano passado 
(alta de 22,90%). A quantidade de 
leite materno recolhida de doado-
ras diretamente no posto de cole-
ga do HUCF subiu de 476,47 litros 
(2021) para 504,128 litros (2022). 
Ainda em 2022, foram realizadas 
740 visitas domiciliares (cresci-
mento de 3,93% em relação ano 
anterior), 256 doadoras cadastra-
das, 266 receptores e 504,128 li-
tros chegaram aos recém-nascidos 
através das mães voluntárias.
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Montes Claros Leste lembrou-se 
que a sua sucessora Irany Gomide 
Miranda é servidora da Universi-
dade e destacou a missão de servi 
ao próximo. “Creio que nos asse-
melhamos à Unimontes e quere-
mos estabelecer novas parcerias”, 
disse.

O reitor da Unimontes, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago, 
agradeceu ao Rotary Clube Mon-
tes Claros Leste pela doação e pelo 
“bonito gesto” em favor da huma-
nização do atendimento do Hos-
pital Universitário. Ele também 
aproveitou a ocasião agradeceu 
o empenho e dedicação de todos 

os servidores do hospital. “Este 
é o momento de construir a Uni-
montes que sonhamos. Acredito 
que vamos elevar o protagonismo 
da Unimontes com o coleguismo, 
companheirismo e com a união 
com sociedade civil, que está nos 
ajudando”, afirmou Santiago.

“Queremos trabalhar com uma 
equipe unida e coesa, que venha 
lutar pela Unimontes e pelo Hos-
pital Universitário. Conclamamos 
a todos que nos ajude a construir a 
universidade que cada um sonha”, 
completou. Na oportunidade, o 
reitor da Unimontes destacou que 
a importância da ação do Rotary 

Montes Claros Leste, salientando 
que a instituição deu um grande 
exemplo de parceria com o HUCF.

“Meus dois filhos precisaram 
de leite humano. Eu sei a impor-
tância que é um posto de coleta 
de leite humano e a diferença que 
faz na vida de milhares de crianças 
que são beneficiadas. Nosso cari-
nho ao Rotary Clube de Montes 
Claros Leste que sempre foi parcei-
ro da Unimontes e mais uma realiza 
uma importante doação para que 
o nosso HUCF possa ampliar ainda 
mais o atendimento de bebês pre-
maturos ou de baixo peso”, expli-
cou.

Por sua vez, o vice-reitor da Uni-
montes, professor Dalton Caldeira 
Rocha, ressaltou a importância da 
doação para ajudar a ampliar a as-
sistência à população. “Convidamos 
a todos, servidores, professores, co-
munidade acadêmica e comunidade 
externa. Venham abraçar essa causa. 
A causa da Unimontes é de todos 
nós”, afirmou o professor Dalton.

Ele lembrou que o HUCF “é 
uma referência em todo o Norte de 
Minas”, sendo o único hospital de 
Montes Claros com atendimento 
gratuito, 100% SUS, e que assiste a 
uma população estimada em mais 
de 1,5 milhão de pessoas.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Adolescente de 15 anos morre ao Adolescente de 15 anos morre ao 
se afogar em uma lagoase afogar em uma lagoa

Carro desvia de carroça Carro desvia de carroça 
e capota após atingir e capota após atingir 
motociclista em estrada motociclista em estrada 
para Juramento para Juramento 

Bombeiros encontram Bombeiros encontram 
homem que morreu homem que morreu 
afogado em Itacarambiafogado em Itacarambi

Três Marias| Bombeiros Três Marias| Bombeiros 
resgatam corpo de homem resgatam corpo de homem 
que morreu afogado em que morreu afogado em 
represa represa 

Um adolescente, de 15 anos, 
morreu depois de se afogar na 
tarde desse domingo (15), em 
uma lagoa localizada numa pe-
dreira, em Curvelo. De acordo 
com o Corpo de Bombeiros, o 
irmão da vítima disse que ela esta-
va nadando quando, de repente, 
desapareceu na água.

As testemunhas relataram que 
tentaram, por cerca de uma hora, 
encontrar o adolescente na água, 
mas não conseguiram. Foi quando 
resolveram acionar os militares. 
O corpo foi localizado a uma pro-
fundidade de aproximadamente 
quatro metros no fim da tarde.

Na estrada para Juramento, um 
veículo desviou de uma carroça e 
colidiu com um motociclista. Se-
gundo a Polícia Militar, o moto-
rista contou que deparou com a 
carroça e com animais na pista na 
altura do KM-04. Ele tentou des-
viar, mas bateu parcialmente na 
lateral da carroça.

Em seguida, o condutor per-
deu o controle da direção, bateu 
em um barranco e atingiu a mo-
tocicleta que seguia no sentido 
contrário. Com o impacto, o car-
ro tombou sobre a pista e a moto 
permaneceu caída debaixo do 
veículo.

Ainda de acordo com a PM, o 

motociclista foi socorrido com fe-
rimentos graves e o motorista do 
carro e uma passageira sofreram 
lesões leves. Eles foram levados 
para hospitais de Montes Claros 
pelo Corpo de Bombeiros e o 
Samu. Os responsáveis pela car-
roça não foram encontrados pela 
PM no local do acidente.

No último domingo (15), um 
homem, de 50 anos, morreu afo-
gado no Rio São Francisco, na 
cidade de Itacarambi, Norte de 
Minas. A vítima havia desapareci-
do no dia anterior e seu corpo foi 
encontrado no domingo, em uma 
região chamada de Ilha da Maria 
Preta.

Os familiares informaram ao 
Corpo de Bombeiros de Januária 
que o homem sumiu após sair de 

casa em um cavalo, na manhã de 
sábado (14). Ele iria fazer o mane-
jo de alguns animais em um terre-
no, localizado nesta ilha.

Ainda segundo os militares, a 
família ficou preocupada após a 
vítima não retornar e saíram em 
sua procura, mas apenas acharam 
o cavalo nadando no rio. O animal 
apresentava feridas que podem 
ter sido causadas ao passar por 
alguma cerca de arame farpado.

Dada a situação, o Corpo de 
Bombeiros foi acionado, inician-
do as buscas no domingo, pela 
manhã. Os militares contaram 
com a ajuda de pescadores e vo-
luntários. Testemunhas relataram 
o local em que teriam visto o 
homem pela última vez, onde o 
corpo foi encontrado próximo. A 
perícia da Polícia Civil esteve no 
local e liberou o corpo para o Ins-
tituto Médico Legal de Januária.

Em Três Marias, um homem 
morreu afogado em represa nesse 
domingo (15). A vítima, de 58 anos, 
nadava a uma distância de 50 me-
tros da margem, quando afundou e 
não foi mais visto, segundo o Corpo 

de Bombeiros.
Izaqueu José do Nascimento 

estava com no local familiares que 
presenciaram todo o ocorrido. Os 
bombeiros informaram ainda que, 
as buscas duraram aproximadamen-

te uma hora. O corpo do homem foi 
encontrado em uma profundidade 
com cerca de sete metros. A perícia 
da Polícia Civil foi acionada para até 
o local e o corpo foi liberado para 
o Posto Médico Legal, em Curvelo.
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Suporte Aéreo Avançado realiza Suporte Aéreo Avançado realiza 
transporte interestadual de transporte interestadual de 
pacientes para tratamentos de saúdepacientes para tratamentos de saúde

Inscrições para o Revalida começam Inscrições para o Revalida começam 
nesta segunda-feiranesta segunda-feira

Com apenas um ano e três me-
ses, o pequeno Anthony precisa 
de cuidados especiais devido a sua 
condição de saúde. Portador da Sín-
drome do Intestino Curto, ele foi 
transferido via Sistema Estadual de 
Regulação Assistencial, da Santa Casa 
de Misericórdia, em Belo Horizonte, 
para o Hospital Menino Jesus, em 
São Paulo, para a realização de pro-
cedimentos médicos especializados, 
no dia 3/1.

Esta foi a segunda vez que ele foi 
transportado pelo Suporte Aéreo 
Avançado de Vida (SAAV), serviço 
oferecido pelo Governo do Estado 
de Minas Gerais, por meio de uma 
parceria entre a Secretaria de Estado 
da Saúde (SES), o Corpo de Bom-
beiros Militar de Minas Gerias (CB-
MMG) e o Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu), por meio 
dos consórcios regionais de saúde. 

Natural do município de Paraca-
tu, na região Noroeste do estado, An-
thony foi diagnosticado com a doen-
ça ao nascer e, com 14 dias de vida, 

foi transferido da cidade natal para a 
capital mineira, devido ao seu qua-
dro de saúde. Ele realiza o tratamen-
to na Santa Casa de Belo Horizonte 
desde então, diante da necessidade 
de recuperação e estabilização do 
quadro clínico em ambiente hospi-
talar. 

Durante o tratamento, foi indi-
cada pela equipe médica a transfe-
rência para o hospital em São Paulo, 
para que fosse feito acompanhamen-
to de Fisioterapia, Fonoaudiologia 
e Terapia Ocupacional. O primeiro 
atendimento do SAAV ao Anthony foi 
realizado em 5/7/2022 e, o segundo 
atendimento, em 3/1/2023.  

De acordo com o primeiro-tenen-
te do CBMMG e piloto do Batalhão 
de Operações Aéreas, Thales Ladeira, 
o Suporte Aéreo Avançado de Vida 
(SAAV) é destinado a atender qual-
quer cidadão mineiro usuário do 
SUS que receba a indicação expressa 
do transporte pela equipe médica.

“Nós do SAAV realizamos o aten-
dimento pré-hospitalar, transpor-

te inter-hospitalar, transporte de 
órgãos e tecidos, além de compor 
a Força Estadual de Saúde, como 
no caso do transporte das vacinas 
contra a covid-19. No caso do me-
nino Anthony, por exemplo, já fo-
ram realizados dois atendimentos 
de transportes inter-hospitalares 
de Belo Horizonte para São Paulo, 
que foram imprescindíveis para a 
continuidade do tratamento dele”, 
disse.

SUPORTE | O SAAV completou 
dez anos em junho de 2022 e, des-
de o início dos atendimentos até o 
fim do ano passado, 8.460 pacien-
tes foram atendidos. Somente nem 
2022, foram transportadas 1.209 
pessoas, com um total de 2.350 
horas de voo. Este atendimento 
pode ser solicitado pelos médicos 
que assistem o paciente, seguindo 
o fluxo estabelecido na Resolução 
5.741/2017 da SES-MG. 

Um dos objetivos do SAAV é 
possibilitar o acesso ao serviço de 
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saúde em qualquer parte do esta-
do, seja em unidades hospitalares 
ou em locais de difícil acesso, ofe-

recendo solução de transporte e 
recurso especializado para atendi-
mento. Para atuar no atendimento 

aos usuários do SUS, o serviço pos-
sui, atualmente, cinco helicópteros 
e um avião. (Agência Minas)

Começou ontem (16) e termi-
na na próxima sexta-feira (20) o 
prazo de inscrições para a primei-
ra etapa do Exame Nacional de 
Revalidação de Diplomas Médicos 
Expedidos por Instituição de Edu-
cação Superior Estrangeira (Reva-
lida) 2023. As inscrições devem 
ser feitas pelo Sistema Revalida. A 
taxa de inscrição, no valor de R$ 
410, deve ser paga até o dia 26 
por meio de Guia de Recolhimen-
to da União (GRU), e a prova será 
aplicada no dia 5 de março nas se-
guintes localidades: Brasília, Cam-
po Grande, Curitiba, Porto Alegre, 
Recife, Rio Branco, Salvador e São 
Paulo.

De acordo com o Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas Edu-

cacionais Anísio Teixeira (Inep), o 
profissional que desejar participar 
do exame precisa ser brasileiro ou 
estrangeiro em situação legal no 
Brasil e ter diploma de graduação 
em medicina expedido por uma 
instituição de educação superior 
estrangeira, reconhecida no país 
de origem ou órgão equivalente.

ETAPAS | O exame é compos-
to por uma etapa teórica e outra 
prática que abordam, de forma 
interdisciplinar, as cinco grandes 
áreas da medicina: clínica médica, 
cirurgia, ginecologia e obstetrícia, 
pediatria e medicina da família e 
comunidade (saúde coletiva). A 
primeira etapa (teórica) consiste 
em avaliação escrita, com a apli-
cação de duas provas: uma prova 

objetiva, composta por 100 ques-
tões de múltipla escolha, e outra 
discursiva, composta por cinco 
questões.

Quem for aprovado na pri-
meira etapa estará apto para se 
submeter a avaliação prática. O 
edital com o cronograma para a 
realização da segunda etapa ainda 
será divulgado pelo Inep. Aplicado 
desde 2011, o Revalida tem por 
objetivo subsidiar a revalidação, no 
Brasil, do diploma de graduação 
em medicina expedido no exterior. 
O exame avalia as habilidades, as 
competências e os conhecimentos 
necessários para o exercício profis-
sional adequado aos princípios e 
necessidades do Sistema Único de 
Saúde (SUS). (Agência Brasil)
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Deodora convence Pajeú a atentar contra José. Jessilaine e Xaviera impedem Timbó de 
sofrer um golpe de Floro e Vespertino. Candoca e José falam com Levi sobre o coronel. 
Maruan decide se converter ao catolicismo para casar com Labibe. Tertulinho discute com 
Candoca e José por terem chamado Levi para tratar seu pai. Tertulinho contrata Márcio 
Castro para interditar o coronel. Timbó pede que Fubá Mimoso/Dom Tião leia os docu-
mentos de Vespertino e Floro. Pajeú prepara uma cova em seu terreno e deixa Cirino com 

Lorena. Candoca lê a carta de Pajeú e se desespera.

Sol insiste em dançar para não cortarem a luz da casa da família. Carlão, humilhado, 
sai socando a parede. Jenifer apoia a mãe. Sol e Carlão falam com pastor, que apoia Sol 
dançar com Lui. Sol e Ivy ensaiam, Lui chega e desconcentra Sol. Lui dá em cima de Sol. Sol 
paralisa ao subir no palco, mas lembra passado e começa a dançar. Kate grava show de Sol, 
e vídeo vai parar na casa da família dela. Yuri é parado pela polícia.

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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A Agência Nacional de Energia Atômica
Fundada em julho de 1957, em meio aos avanços mundiais da TECNOLOGIA 
nuclear e ao receio de uma nova TRAGÉDIA como a de Hiroshima e Nagasaki, 
a AGÊNCIA Internacional de ENERGIA Atômica (Aiea) é um ORGANISMO autô-
nomo e intergovernamental, que funciona sob a TUTELA das Nações Unidas. 
Com sede em Viena, na Áustria, a instituição conta atualmente com a parti-
cipação de quase 150 países. A AIEA se identi-
fica como um FÓRUM tecnológico e cientí-
fico que busca o uso PACÍFICO da energia 
atômica. Sua principal responsabilidade é 
controlar a PROLIFERAÇÃO de armas nu-
cleares, por meio de INSPEÇÕES frequen-
tes, e oferecer conselhos e AUXÍLIO prático 
aos países-membros a respeito da operação 
e da manutenção de usinas NUCLEARES, bem 
como acerca do DESCARTE apropriado de resídu-
os RADIATIVOS. Além disso, cabe a essa agên-
cia FISCALIZAR o cumprimento de TRATADOS 
e resoluções internacionais sobre o uso de ar-
mas nucleares e energia ATÔMICA.

O comparsa de Pilar comenta com a mulher que Helô é perigosa. Guida se mostra 
interessada em ajudar Sara a encontrar o filho de Moretti. Monteiro confessa a Laís que 
está ficando cansado do esforço para se aproximar de Theo. Guida provoca Moretti fa-
lando sobre a existência de um herdeiro do marido. Brisa descobre que Núbia finge ser 
outra pessoa para obter informações de sua vida com Rose. Pilar comemora por ter sido 
chamada para trabalhar na casa de Stenio. Oto decide se entregar e pede a Vandami que 

cuide de Brisa. Oto diz a Helô que quer falar com ela na presença do advogado.

Em conversa com seu capanga, Tânia afirma que vai pedir ajuda para Celeste vigiar 
Luca. Sérgio e Joana saem para outro encontro. Tânia decide revelar para Celeste que é a 
Cobra. Tânia alega que tudo que faz na comunidade é para o bem da população. Celeste 
fica mais decepcionada pela mãe mentir e esconder o segredo, do que ela ser a Cobra. 
Glória, Luísa e Poliana se deparam com Otto escondendo Pinóquio. Poliana diz para Otto 
que não era justo desligar o androide. Através da janela da casa de Dona Branca, André e 

Raquel olham a discussão de Tânia com Celeste na rua. André e Raquel decidem separar a briga e ajudar Celeste. Poliana 
fala para Otto que Pinóquio é um irmão que nunca teve. Benício tem pesadelos durante a noite e sonha com bullying. Luca 
e Roger se encontram na mata, Luca diz para o vilão que a Celeste pode ser uma espiã dentro da ‘Luc4Tech’. 

O rei pede para chamarem Mireu para fazer o reconhecimento. Léia e Quemuel 
tentam conversar com Tobias. Haniel surpreende os familiares ao se comportar de 
maneira suja e grosseira. Ruth diz para Boã que Sama tem um assunto importante 
para dizer. Pedal nota a tristeza de Isaque. Boã fica perplexo com a notícia dada por 
Sama. Pedael aconselha Isaque a conquistar Adélia. O rapaz convida a moça para 
dançar. Haniel diz que mentiu para a família para se vingar do banho de lama. Josué 

pede para Aruna tranquilizar a família de Quemuel. Isaque pede Adélia em namoro e ela diz que irá pensar. Em 
conversa com Calebe, Josué afirma que não atenderá às chantagens de quem raptou Samara. 

Suposto companheiro de Gugu Liberato 
reage após Justiça negar união estável: 
‘Vou buscar meu direito’

José Loreto desabafa após separação de 
Rafa Kalimann.

Thiago Salvático briga na Justiça 
para sua união estável com Gugu Li-
berato ser oficialmente reconhecida. 
Depois de uma derrota nos tribunais, 
o chef de cozinha promete apresen-
tar novas provas do envolvimento 
com o apresentador e avisa: ‘Vou bus-
car meu direito’

Morto há 3 anos após sofrer um 
acidente doméstico em sua casa, nos 
Estados Unidos, Gugu Liberato não 
mantinha uma relação de união está-
vel com o chef de cozinha Thiago Sal-
vático. Pelo menos essa foi a decisão 
do juiz José Walter Chacon Cardoso, 
protocolada no Tribunal de Justiça de 
São Paulo em dezembro de 2022, e 
divulgada nesta segunda-feira (16) 
pelo colunista Gabriel Perline, do 
portal “iG”.

Logo após a morte do apresen-
tador, a quem prestou homenagens 
públicas, Thiago entrou com uma 

ação na Justiça pedindo que a união 
estável do casal fosse reconhecida. 
O chef, no entanto, sofreu a derrota 
judicial já que, no entendimento do 
magistrado, “é possível concluir que 
o autor e o falecido tenham sido ami-
gos, tenham mantido algum tipo de 
relacionamento amoroso, tenham até 
mesmo namorado, mas é impossível 
dizer, tanto que o próprio autor não 
diz, que fossem considerados um ca-
sal, que tivessem um relacionamento 
estável, público e duradouro, como 
se casados fossem e com o objetivo 
de constituir família”.

O juiz explicou, ainda, que o fato 
do relacionamento dos dois ter acon-
tecido às escondidas, faz com que ele 
não configure uma relação de união 
estável: “O envolvimento clandes-
tino, como se sabe, fora até mesmo 
do âmbito familiar das partes, não se 
amolda sequer em tese a uma união 
estável”.

THIAGO SALVÁTICO AVISA QUE 
VAI RECORRER E EXPLICA MOTIVA-
ÇÃO

Procurado pelo jornalista Gabriel 
Perline, Thiago Salvático comentou a 
decisão judicial e afirmou que ainda 
pode - e vai - recorrer, apresentan-
do novas provas do envolvimento 
com Gugu. “Tenho absoluta certeza 
de que tinha união estável com o 
Gugu. Todas as pessoas próximas a 
ele sabiam. Não tinha uma abertura 
mundial e brasileira, porque a nossa 
família não era uma família tradicio-
nal brasileira”, frisou. E completou: 
“Vou buscar todo o meu direito”.

Thiago, no entanto, garantiu que 
“o direito” a que se refere não diz 
respeito à herança milionária deixa-
da por Gugu para filhos e sobrinhos. 
“E não é questão financeira, tá? Não 
é dinheiro. Graças a Deus não é por 
esse lado. Eu quero recorrer por mim 
e por ele, pela união que nós tínha-
mos”, finalizou.

José Loreto usou as redes sociais 
para fazer um desabafo. O ator se 
separou de Rafa Kalimann após seis 
meses juntos.

Rafa Kalimann e José Loreto tive-
ram o término do namoro anuncia-
do nesta segunda-feira (16). A sepa-
ração acontece após seis meses de 
relacionamento. Nas redes sociais, o 
ator fez um desabafo após a notícias 
vir à tona.

Aproveitando um dia de folga 
na praia, José Loreto publicou uma 
foto olhando em direção ao sol. 
“Deus tem a chave de todas as por-

tas, ele sabe exatamente quando vai 
passar por cada uma. Vai na fé, José”, 
escreveu José Loreto, que estará na 
próxima novela das 19, “Vai na Fé”.

Mesmo após o término, Rafa Ka-
limann e José Loreto continuam se 
seguindo nas redes sociais. Fotos e 
vídeos dos dois juntos também não 
foram apagados.

RAFA KALIMANN PODE CON-
TRACENAR COM JOSÉ LORETO EM 
NOVELA

“Vai na Fé” estreia nesta segunda-
-feira (16), na Globo. Na trama, José 
Loreto vive o cantor decadente Lui 

Lorenzo. Segundo informações do 
jornal “Extra”, Rafa Kalimann pode 
contracenar com o ator em uma par-
ticipação na novela.

Recentemente, porém, uma notí-
cia de que Rafa Kalimann foi impedi-
da pelo Sindicato de atores de fazer 
o papel foi dada pela colunista Fábia 
Oliveira, do EM Off.

Caso Rafa fique com o papel, ela 
viverá um interesse romântico José 
Loreto por alguns capítulos. Ou 
seja, os ex-namorados serão obriga-
dos a fazer contracenar mesmo após 
o término. A Globo não deu mais 
detalhes sobre o papel de Rafa.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

O Gato das Botas: 
O Último Desejo

Black Panther: 
Wakanda para Sempre

terrifier2
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Alvo do Cruzeiro, centroavante Alvo do Cruzeiro, centroavante 
Gilberto fez 100 gols nos últimos Gilberto fez 100 gols nos últimos 
cinco anoscinco anos

Reforços do Atlético somaram 60 Reforços do Atlético somaram 60 
participações em gols em 2022participações em gols em 2022

América: após campanha modesta no América: após campanha modesta no 
Mineiro de 2012, Mancini busca melhoraMineiro de 2012, Mancini busca melhora
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OO Cruzeiro negocia a contra-
tação do centroavante Gilberto, 
de 33 anos. O experiente jogador 
de 33 anos tem contrato com o Al 
Wasl, dos Emirados Árabes Uni-
dos, até o meio de 2023. A expec-
tativa da diretoria celeste é ter o 
atacante já neste início de tempo-
rada. Nos últimos cinco anos, ele 
balançou as redes em 100 oportu-
nidades (os números foram con-
tabilizados pelo site oGol).

Goleador por onde passou, 
Gilberto vive bom momento nas 
últimas temporadas. De 2018 
para cá, são 100 gols marcados. 
Ele jogou por três equipes dife-
rentes no período: Yeni Malatyas-
por, da Turquia, Bahia e Al Wasl.

Em sua passagem pelo futebol 
turco, Gilberto não teve muito su-
cesso. Foram apenas 12 jogos, to-
dos saindo do banco de reservas, 
e dois gols marcados. Em meados 
de 2018, ele deixou a equipe e foi 
para o Bahia, onde brilhou. Com 
a camisa do Tricolor, Gilberto 
fez 189 jogos e marcou 83 gols: 

nove em 2018 (25 jogos, sendo 
22 como titular); 29 em 2019 (58 
jogos, sendo 48 como titular); 
19 em 2020 (50 jogos, sendo 47 
como titular); e 26 em 2021 (56 
jogos, sendo 48 como titular).

Ao fim da temporada 2021, 
Gilberto se transferiu para o Al 
Wasl. Com a camisa do clube, o 
centroavante tem 15 gols em 31 
partidas. Além dos gols, o centro-
avante contribuiu com assistên-
cias para os companheiros. Foram 
20 passes que resultaram em gols 
– 14 no Bahia e quatro no Al Wasl.

A chegada de Gilberto pode 
suprir a lacuna deixada por Edu 
no Cruzeiro. Goleador no ano 
passado, com 22 gols marcados, 
o atacante foi emprestado por 
um ano pela Raposa ao custo de 
R$ 500 mil, mas com os direitos 
fixados. Para exercer a opção de 
compra, o Dibba terá que desem-
bolsar mais R$ 3,5 milhões. Edu 
tem contrato com o clube celeste 
até 2024.

Gilberto já pode assinar pré-

-contrato com qualquer clube 
e deixar o clube árabe no início 
do próximo semestre de graça. 
Porém, a intenção da diretoria 
celeste é antecipar a contratação 
e tê-lo de imediato, ainda no co-
meço deste ano.

O Superesportes apurou com 
uma pessoa ligada a Gilberto que 
o centroavante deseja retornar ao 
futebol brasileiro e vê com bons 
olhos a possibilidade de atuar no 
clube gerido por Ronaldo. Mais 
um indício disso é que o jogador 
passou a seguir o Cruzeiro nas 
redes sociais. Dos clubes segui-
dos por Gilberto, o mineiro é o 
único em que o centroavante não 
atuou.

Apesar do desejo de Gilberto 
e do Cruzeiro de concretizar a 
negociação, ainda é necessário 
convencer o Al Wasl da liberação 
antecipada. Em um primeiro mo-
mento, o acordo parecia distante. 
Agora, há mais otimismo entre as 
partes. O atacante se encaixa no 
perfil de goleador buscado pela 

direção do Cruzeiro, especial-
mente após a saída de Edu. For-
mado nas categorias de base do 
Confiança e do Santa Cruz, ele 
acumula passagens por 12 clubes 

desde que se tornou profissional.
No futebol brasileiro, defen-

deu Santa Cruz, Vera Cruz-PE, 
Internacional, Sport, Portugue-
sa, Vasco, São Paulo e Bahia. No 

exterior, jogou por Toronto (Ca-
nadá), Chicago Fire (EUA), Yeni 
Malatyaspor (Turquia) e Al Wasl 
(Emirados Árabes Unidos). (Supe-
resportes)

O Atlético aumentou o poder 
de fogo com os reforços para 2023. 
Somados, os jogadores que são 
novidades no elenco do Galo tive-
ram 60 participações em gols no 
ano passada. A lista conta com as 
seis contratações – Bruno Fuchs, 
Edenilson, Igor Gomes, Patrick, 
Paulinho e Paulo Henrique – e o 
meio-campista Hyoran, que voltou 
de empréstimo.

O líder da lista é Patrick. O 
meio-campista, que deve ser anun-
ciado como reforço nesta semana, 
fez nove gols e deu oito assistências 
em 55 partidas com a camisa do 
São Paulo no ano passado. Na se-
quência está Edenilson. Cobrador 

de pênaltis oficial do Internacional 
em 2022, o meio-campista fez dez 
gols pelo Colorado. Ele também 
contribuiu com cinco assistências 
nas 54 vezes que entrou em campo.

Outro jogador com bons núme-
ros na última temporada foi Hyo-
ran. Emprestado pelo Galo ao 
Bragantino, o meia teve seis gols 
e seis assistências em 43 jogos 
na equipe. O bom desempenho 
resultou em mais uma chance no 
Atlético. Já Igor Gomes, ex-meio-
-campista do São Paulo, teve nú-
meros mais discretos no ano pas-
sado. O jogador fez um gol e deu 
sete assistências em 61 jogos.

O atacante Paulinho, que de-

fendia o Bayer Leverkusen, fez 
apenas cinco gols no último ano. 
Ele jogou 21 vezes, sendo 14 na 
temporada 2021/22 e outros sete 
na atual temporada europeia. Os 
defensores tiveram poucas parti-
cipações em gols. Com a camisa 
do Juventude, o lateral-direito 
Paulo Henrique balançou as re-
des duas vezes e ainda deu uma 
assistência em 29 jogos pelo Ju-
ventude.

Já o zagueiro Bruno Fuchs não 
teve nenhuma participação em 
gol com a camisa do CSKA Mos-
cou, da Rússia. O defensor entrou 
em campo em 14 oportunidades. 
(Superesportes)

Técnico do América, Vagner Man-
cini terá em 2023 a oportunidade de 
fazer uma campanha no Campeonato 
Mineiro diferente de outro ano. Man-
cini comandou o Cruzeiro na edição 
de 2012, mas o resultado foi aquém 
do esperado. Em 2012, o Cruzeiro 
comandado por Mancini avançou 

para as semifinais do Mineiro como 
quarto colocado, com nove vitórias, 
um empate e três derrotas. A Raposa 
enfrentou o América na semi e foi eli-
minada após derrotas por 3 a 2 na ida 
e 2 a 1 na volta.

Dias depois, após eliminação na 
Copa do Brasil para o Athletico Pa-

ranaense, Mancini foi demitido do 
comando técnico do Cruzeiro. “Este 
ano, não obtivemos os resultados. 
Neste momento, eu agradeço a todos 
e espero que possamos seguir no 
futebol, e essa é minha fala de hoje”, 
afirmou, à época, após a demissão. 
Naquele ano, o Atlético foi o cam-

peão mineiro. Galo e América empa-
taram em 1 a 1, mas o time alvinegro 
venceu o jogo de volta por 3 a 0.

O treinador está na quarta passa-
gem por clubes de Minas Gerais - tem 
uma por Atlético, no fim de 2019, e 
está na segunda no Coelho, entre ju-
nho e outubro de 2021 e desde abril 
de 2022. Nessas duas ocasiões, Man-
cini chegou aos clubes após o fim do 

Mineiro e não chegou a disputar o Es-
tadual na temporada seguinte.

O Mineiro está suspenso pelo Su-
perior Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD), após o Betim pleitear uma 
vaga no torneio. Caso o torneio come-
ce na data prevista, o América estreia 
no campeonato no próximo domingo 
(22), às 18h30, contra o Pouso Alegre 
fora de casa, no Manduzão, na cidade 

do Sul de Minas, pela primeira rodada 
da fase de grupos.

Se em Minas a lembrança não é 
das boas, Mancini já deu provas de 
que sabe vencer um campeonato 
estadual. Foram quatro conquistas: 
Baiano, em 2008 e 2016, ambas pelo 
Vitória; Cearense, em 2011, com o 
Ceará; e Catarinense, em 2017, com a 
Chapecoense. (Superesportes)
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FEIJOADA DO THEO: Logo que chegar em Moc, estarei oficializando 
a data da famosa Feijoada do Theo que voltará a todo vapor. Este mega 
evento já se tornou tradição pois é realizado há mais de três décadas.

O CPF passará a ser adotado como um documento suficiente para 
identificar um cidadão no Brasil. Por meio de lei sancionada pelo pre-
sidente Lula, as pessoas poderão se valer do CPF para acessar serviços 
públicos e também cumprir obrigações legais, como votar, sem ter a 
necessidade de apresentar outros documentos ou numerações.

A PREFEITURA de Moc está investindo cada vez mais na melhoria 
da qualidade de vida da população. Através da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMMA), a Adminis-
tração vem adotando medidas simples e práticas para fazer de Montes 
Claros uma cidade melhor para se viver, com ar puro e clima saudável.

AFASTADO do governo do Distrito Federal, Ibaneis Rocha disse à 
Polícia Federal que o plano de segurança elaborado para a manifesta-
ção de bolsonaristas sofreu “atos de sabotagem” — ele acusou agentes 
de “conivência” e “deserção”. No depoimento, ele negou envolvimento 
“por ação ou omissão” nos atos e afirmou ter recebido informações fal-
sas do secretário interino de Segurança. Ibaneis apresentou mensagens 
trocadas com o ministro da Justiça, Flávio Dino, e seu antecessor, An-
derson Torres.

O DÓLAR abriu em leve alta, mas inverteu o sinal e passou a cair 
nesta segunda-feira dia de liquidez reduzida nos mercados globais por 
conta do feriado de Aniversário de Martin Luther King Jr. nos Estados 
Unidos. No mercado interno, investidores repercutem a quinta alta con-
secutiva nas projeções para a inflação de 2023 no Boletim Focus.

LISA MARIE PRESLEY, filha de Elvis, será enterrada perto do pai na 
propriedade da família, a famosa Graceland, segundo informações de 
um porta-voz. A cantora, de 54 anos, morreu após sofrer uma parada 
cardíaca em sua casa na última quinta-feira. Ela era a única filha do “Rei 
do Rock ‘n’ Roll”, Elvis Presley.

VAP & VIP

GREVE DOS MOTORISTAS DE ÔNIBUS EM BH 

Os motoristas de ônibus que trabalham na capital mineira come-
çaram uma greve à meia-noite desta segunda-feira. A paralisação foi 
confirmada pelo Sindicato dos Trabalhadores Rodoviários de Belo 
Horizonte e Região (STTRBH). No dia 26 de dezembro de 2022, a 
categoria entraria em greve, mas um acordo foi feito com o Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) e a paralisação foi suspensa. Em 
entrevista, ao vivo, no Bom Dia Minas, o presidente do STTRBH, Pau-
lo César da Silva, disse que as estações Barreiro e São Gabriel estão 
paradas e que as outras funcionam normalmente, que o Sindicato das 
Empresas de Transporte de Passageiros de Belo Horizonte (SetraBH) 
tinha até o dia 15 de janeiro para apresentar uma proposta aos traba-
lhadores, mas que ela não foi feita, apesar de a negociação está sendo 
feita há quase quatro meses. “Optamos em fazer a greve para chamar-
mos a atenção das autoridades para elas olharem para a categoria”, 
explicou o sindicalista. Ele ainda comentou que as empresas precisam 
melhorar a manutenção dos ônibus.

VERÃO ANIMADO 

E CONTINUA o vai e vem de turistas chegando e outros saindo de 
várias partes do país e exterior, deixando o maravilhoso Arraial D’ Aju-
da sempre cheio e festivo. Muita gente bonita circulando na rua Mu-
cugê que é a mais glamorosa da Bahia. Ainda bem que o sol continua 
brilhando para que todos possam curtir as praias e eu, como sempre 
índico, a de Pitinga. Para os jovens, as barracas do Sting e Corujão no 
caminho da balsa.

 
LULA GASTOU R$ 60,7 MILHÕES 

Bolsonaro gastou metade do que Lula gastou, no seu primeiro 
mandato (2003-2006), com o cartão corporativo. Quando corrigi-
dos pela inflação, números mostram que o petista teve um primeiro 
mandato nababesco em gastos com o cartão da Presidência. Quando 
corrigidos pela inflação, os gastos de Jair Bolsonaro com cartão cor-
porativo são menos da metade dos gastos de Lula em seu primeiro 
mandato entre 2003 e 2006. Em valores de dezembro de 2022, no 
entanto, é como se Lula tivesse gasto R$ 60,7 milhões, e Bolsonaro 
R$ 30,8 milhões.

 
MALDIÇÃO DO NOME CHARLES?

O Rei Charles III pode ter errado na hora de escolher o seu nome 
como novo monarca britânico. A teoria é que o nome Charles seria 
amaldiçoado por causa de antigos monarcas com o mesmo nome que 
enfrentaram momentos trágicos ao longo de seus reinados. O Rei 
Charles I morreu decapitado em 1646. Já o II, estava à frente do trono 
quando um grande incêndio atingiu Londres, em 1666. Será que o 
Rei Charles III enfrentará algo ruim durante seu período de reinado?

PARECIDA com a mamãe Cláudia Oliveira, Brunete Oliveira Fernandes her-
dou a beleza, o glamour e simpatia.  A mamãe Cláudia foi uma das mais 
belas glamour no famoso baile ‘Glamour-Girl’. 

APÓS curtirem o verão de muito sol aqui, em Arraial, os empresários Gui-
lherme e Patrícia Piana Turano foram esquiar na estação de SKY Aspen nos 
states. Chique, não?

MEUS dois tesouros estiveram aniversariando neste início de semana: Ma-
ria Alice, no domingo e; Theo, ontem. Que Deus os abençoe sempre com 
muita saúde. Vovô Miro ama vocês demais.

ADA CORDEIRO e Evandro Avelino com os filhos Wagner e Ana Isael, no 
‘Beco das Cores’.

FOTOGRAFANDO aqui, em Arraial, os amigos, Afonso, Maria Célia, Rosane, 
José Antônio e o netinho Antônio.

ANTÔNIO CARLOS e Raquel Menezes Furtado estão comemorando os 42 
anos de feliz casamento. Viva para eles.

SÓ ALEGRIA no ‘Beco das Cores’ com a bela amiga Natacha Fontealba.

FOTOGRAFANDO, aqui em Arraial, os médicos Olívia Versiane e o casal 
Joaquim Fernandes - Maria Thereza Araújo.

APÓS TEMPORADA aqui em Arraial, Aramis e Fátima Horta Mameluque 
regressaram a Moc com os filhos Amanda que será uma noiva belíssima no 
próximo ano e Aramis com a namorada Samantha Paulino.

COM O FUTURO médico, Victor Nogueira que também curte o verão neste 
paraíso baiano.


